

# La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

SE PUBLICA LOS DIAS 1.º, 10 y 20 DE CADA MES

DIRECCION Y REDACCION:  
Calle de Alfonso XII, núm. 22.

Toda la correspondencia al Director.  
Este No se devuelven los originales.

DIRECTOR PROPIETARIO  
**Saturnino Rodríguez**  
Profesor del Instituto y Normales.

COLABORADORES  
Todos los señores Maestros que nos honren con sus escritos.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:  
Año, 6 pesetas; Semestre, 3 id.; Trimestre, 2 idem.

PAGO ADELANTADO  
ANUNCIOS A PRECIOS CONVENCIONALES  
Número suelto: 25 céntimos.

## SUMARIO

Carta abierta, por Pérez y Cofrade.—A los maestros toledanos, por Sánchez Escobar.—Para el Sr. Cantero, por Grande.—Concurso de don Teógenes.—Comentarios y noticias.—Anuncios.

Sr. Director de LA BANDERA PROFESIONAL.  
Toledo.

Nuestro querido amigo: Suplicamos a usted tenga la bondad de insertar en el próximo número de su ilustrada revista la «Carta abierta» que suscribimos en las adjuntas cuartillas.

Por ello le anticipan las gracias sus afectísimos compañeros

M. MARTIN COFRADE y MARIANO PEREZ.

Oropesa 26 de Mayo.

\*\*

## CARTA ABIERTA

Sr. D. Cirilo Cantero.

Nuestro querido amigo y compañero: Vista la discusión que sostiene con nuestro también muy querido colega Sr. Grande, y aludiendo a uno de nosotros, nos creemos en el deber de manifestarle que los hechos, según podemos recordar, fueron:

1.º Al café de la Paz, y por iniciativa de varios compañeros de la provincia, llevó el Sr. Grande escritas unas cuartillas para su inmediata publicación en LA BANDERA, al final de cuyo escrito firmamos los allí reunidos Sres. Mora Granados, Granullaque, Roper, Cofrade, Pérez Agudo y no recordamos si algún otro.

Que acordamos recoger rápidamente en el «Salón A B C» las firmas de todos los compañeros de la provincia que encontráramos, para que aquella misma noche las llevase personalmente el señor Mora Granados al Sr. Rodríguez Urosas, con el fin de ver si alcanzaban al próximo número (que no alcanzaron y por esto era la prisa).

3.º Que lo publicado en LA BANDERA es exactamente lo que leímos en el citado café, y no se nos alcanza pudiera nadie tener interés en llevar preparadas unas cuartillas para leerlas a unos compañeros y otras para otros, a más que esto supondría una falsificación, de que no creemos juzgue usted

capaz a ningún compañero de cometer ni de amparar.

4.º Que si lo único que usted considera no haber leído al firmar son aquellas frases referentes al *arroyo seco* y a la *puerta hecha polco*, no le quepa duda que existían, y si usted no paró mientes en ellas sería, sin duda, por la precipitación con que lo leyera al firmar el escrito; nos parece (no lo aseguramos), que esas frases estaban contenidas en la misma cuartilla en que firmamos o en la próxima anterior.

5.º Que las tan repetidas frases creemos no pueden molestar a nadie; ellas, en todo caso, podrían expresar motivo de júbilo, porque ya no existían rémoras que impidiesen la unión deseada.

Finalmente, creemos ha padecido usted una ofuscación y ha dado gran importancia a una cosa baladí, y sentiríamos fuese esto causa de discordias entre los *Maestros toledanos*, cuando acaban precisamente de correr un velo sobre toda clase de rencillas personales de mayor fruto.

Reconozcan, pues, los amigos Cantero y Grande la verdad de los hechos como imparcialmente aquí la exponemos, den por terminada esta ingrata discusión y con un apretón de manos únense para continuar trabajando, como saben hacerlo, por el bien del Magisterio nacional en general y del *toledano* en particular, para cuya tarea pueden contar con la modesta cooperación, pero entusiasta, de sus afectísimos amigos y compañeros que les abrazan

MARIANO PEREZ AGUDO.

MARIANO MARTIN COFRADE.

Oropesa 26 de Mayo.

Un manifiesto.

## A los Maestros toledanos.

Compañeros:

Durante el mes de Julio próximo, dando cumplimiento a previos acuerdos que se tomaron en la Asamblea de Semana Santa, van a celebrarse en provincias las elecciones de representantes de directivo en el seno de la Asociación Nacional del Primario.

Con este motivo, numerosos compañeros de esta provincia se han dirigido á mi modesta persona, recabando autorización para proponerme como